

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOX DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, sábado, 4 febrero 1933

NÚMERO 629

LA REPRESION

EL GOBIERNO SE QUITA LA CARETA

Contra toda su voluntad, el jefe del Gobierno se vio proclamado, en la sesión de Cortes del jueves, a encuchar acusaciones y a pretender dar explicaciones por la represión llevada a cabo después de los luctuosos sucesos del día 8 del pasado enero.

Las acusaciones, pudiendo ser de una gravedad suma, no pasaron de un límite prudencial que jamás los políticos sobrepasaron, acaso por el convencimiento íntimo de que pasando el tiempo puede llegar un día en que sobre ellos recaigan iguales cargos. Con todo, de haber conciencia y ética en determinados sectores del gubernamentalismo, se hubiera producido la irremediable caída de la dictadura Azaña. No es precisamente esto lo que nos interesa, ya que poca diferencia puede haber de unos a otros gobiernos y de un régimen a otro, como han demostrado siempre los acontecimientos. Nos interesa, sí, hacer resaltar aquí la actitud en que se colocó el Gobierno en la persona de su jefe, el señor Azaña. La dictadura republicano-socialista tuvo que quitarse la careta con que se cubre y en párrafos crudos hizo su propia condenación.

Todo cuanto el jefe del Gobierno dijo en su discurso del jueves para justificar las tropelías de la fuerza armada de la República fue la demostración más patente de la sangre fría con que se ordenó y dirigió la actuación de la brutalidad desenfrenada. Entre el Gobierno que en 1930 dispuso el fusilamiento de Galán y García Hernández, y este del señor Azaña, la diferencia de procedimientos es nula. El balance de la comparación es todavía desfavorable para la dictadura presente, puesto que aquí se trataba de inmolarse muchas más víctimas, casi todas ellas inocentes e inermes.

No fué largo el discurso del dictador Azaña; contra su costumbre — le gusta hablar extenso, indudablemente para ocultarse — procuró ser breve. Es muy posible que así lo hiciera para evitar rebozalos. No obstante, en su peroración tuvo momentos, muy numerosos, en los que se puso en evidencia. Más que un jefe de Gobierno, diríase que hablaba el propio jefe de las fuerzas que en Casas Viejas fusilaron a los indefensos trabajadores refugiados tras unas paredes arruinadas por la furia de los 8 de enero. Parecía, mejor, el director de los apaleamientos de la Jefatura de Barcelona; pero no porque intentara justificarse, disculparse de las violencias, sino porque pretendió justificarlas para que la Cámara primero, y la opinión del país después, aplaudieran el hecho. Es el del señor Azaña un caso que tiene pocos precedentes en la historia política del mundo. Ni la prudencia, ni el temor, ni el miedo a las consecuencias, fueron consideraciones bastantes para ponerse un freno y para llevarle a un punto de contrición.

No somos nosotros quienes han de calificar la actitud del jefe del Gobierno. Mientras un hombre detenta el Poder con todos sus resortes, mientras se encada en las fuerzas coactivas y represivas que la organización estatal pone a su disposición, enjuiciarlo equivale a concitarle todas las iras de la ley del embudo que se encarna en los atropellados que protestan. La actitud del señor Azaña, así como su actuación, sólo podrá juzgarse el pueblo cuando el señor Azaña no se halle protegido por la impunidad que le ofrece un dictadura.

Si el Parlamento no fuera un compuesto de intereses creados a favor de los sucesos y de las regalías abundantísimas; si en la política hubiera honradez; si hubiera hombres entre los políticos, hombres sinceros, valientes y nobles, el debate político iniciado el pasado jueves hubiera tenido un final absolutamente lógico. No se hubiera tratado de producir una crisis, ni de minar la solidez de la posición dictatorial, ni de pronunciar discursos más o menos efectistas. Un hombre, un verdadero hombre, se hubiese levantado para pedir que en lugar de los diputados interviniese un juez que juzgara al acusado a disposición del pueblo. Porque el señor Azaña, al adoptar tal actitud, se hizo cómplice de las brutales represiones que han llenado de dolor a muchos hogares y que han infamado el concepto siempre odioso y desprestigiado de autoridad.

NECESIDADES DE NUESTRO TIEMPO

PEDAGOGÍA ÁCRATA

En la historia de la Humanidad no se ha registrado jamás un cambio tan radical en las concepciones éticas de los pueblos como el que en este tiempo está produciendo el Anarquismo. Si bien es verdad que cada una de las nuevas religiones que suplen a su anterior pudo modificar, con su influencia, las actividades populares, no es menos cierto que jamás alguna de ellas operó un encadenamiento hacia lo natural en las concepciones humanas. Ninguna de ellas supo, ni se lo propuso, desterrar de nuestra mentalidad las concepciones metafísicas de la espiritualidad.

No es así hoy; valorizándolo con las modernas corrientes científicas que nos inducen hacia la comprensión natural de los fenómenos cósmicos, ofrece el Anarquismo al resto de la Humanidad todo un esquema de ideas que, exento del oculto misticismo de lo espiritual, puede iniciar la solución natural de todos los problemas de nuestra vida. Por esto el sentido religioso que fundamentaba la idea autoritaria en nuestra vida de relación se va desplazando para ocupar lugar a la interpretación natural y libre de los cosas.

Ello es la causa de que la profunda revolución que se está operando en la vida social española sea consecuencia de la honda

subversión que en la mentalidad del proletariado está llevando a cabo el Anarquismo.

No es, pues, sólo en el orden económico que revolucionamos; es en todas las manifestaciones de nuestra existencia.

A no dudarlo, en un porvenir próximo, presente casi, la vida social en España va a cimentarse en principios anárquicos. La innegable de la revolución social todos la sentimos. El derrumbe estrepitoso de lo establecido y lo presenciamos todos. Y, lógicamente, con ese demeroramiento se hundió también la pedagogía escolástica; como, con más lógica aún, con el resurgir de la vida toda, surgió la pedagogía nueva encarnada en la Escuela Moderna.

Y si esta magnífica revolución que vamos viviendo marcha hacia la Anarquía, hacia Acrata, ha de encaminarse la pedagogía.

La pedagogía del mañana revolucionario ha de ser armónica a las nuevas orientaciones de la vida. Debe ser anárquica, como anárquicas serán las actividades humanas. Más aún: la pedagogía ha de ser más anárquica, libre, que la sociedad misma; debe acogerse rápidamente a las más

atravesadas concepciones, ya que ellas es el molde del futuro.

Hay, pues, necesidad de pedagogía ácrata.

A crearla tendrán parte de nuestros esfuerzos.

B. C. RUIZ

CUANDO CALLAN LOS VALIENTES...

AZANA, YO Y LOS GUARDIAS DE ASALTO

Según la Prensa de hoy, en el Parlamento español se ha iniciado el debate político en torno a la actitud del Gobierno Azaña frente al movimiento revolucionario del 8 de enero.

El señor Azaña, jefe del Gobierno, en una intervención del señor Barriobero, ha negado que en la Jefatura de Policía de Barcelona hubiesen sido brutalmente apaleados más de quince trabajadores ingresados allí en calidad de detenidos.

Después, el mismo señor Azaña, hablando en los pasillos del Congreso con Barriobero, le dice que si los guardias de Asalto dieron unos golpes a García Oliver, fué porque éste había insultado a los guardias.

Yo, García Oliver, me había dicho nada todavía en la Prensa sobre la brutalidad cometida conmigo y otros "ocho" detenidos que ingresaron al mismo tiempo en Jefatura. Nada había dicho, y no ciertamente porque no creyera que lo hecho por los guardias de Asalto con nosotros había de ser sustraído al conocimiento universal de las gentes, sino más bien porque entendía que "Solitarios" y las demás víctimas de Casas Viejas eran quienes debían ocupar toda la atención de la justicia social y las únicas que con derechos indisputables podían aspirar a ser tenidas en cuenta por los auténticos héroes de la Revolución ibérica, en el caso de que el "heroísmo" no sea considerado como una virtud burguesa, ya que, según el sentido anarquista de la vida, el "heroísmo" desaparece para dejar lugar al estricto cumplimiento del deber, según el ambiente y circunstancias que rodean al hombre.

Pero después de lo que ha dicho Azaña, y suponiendo que los guardias de Asalto que estaban de servicio en Jefatura la noche del 8 de enero no tendrán la gallardía de hablar y cargar con la responsabilidad de sus actos, como lógicamente deberían hacer quienes quieren pasar por bravos y se hacen fotografiar en todas las posturas — así desmenuados como vestidos — para mayor encanto de las cuatro tonteras que gustan de contemplarlos, diré yo, una vez más, puesto que ya lo hicieron los otros compañeros, todas las circunstancias de nuestro apaleamiento, el apaleamiento brutal y cobarde, no ya de García Oliver, que recibió, poco más o menos, lo que los demás compañeros, sino el de nueve hombres esposados de dos en dos.

En un calabozo de la comisaría de Sans, estábamos yo, Jover y Ortiz. En otro calabozo, seis hombres más, detenidos aquella noche también. En la comisaría de Sans, los guardias de Seguridad y la Policía nos trataron muy seriamente, pero no nos pegaron ni nos ultrajaron. De madrugada nos sacaron del calabozo, nos esposaron de dos en dos, junto con los otros seis hombres que había en el otro departamento, y unos guardias de Asalto nos arrastraron violentamente hacia el camión de la Jefatura, que aguardaba en la puerta. Subimos y marchamos silenciosamente por entre las calles vacías de la ciudad, como si presintieramos — yo lo daba por seguro — lo que nos había de ocurrir en Jefatura.

Al fin, llegamos a Jefatura de

Policía, después de un viaje que se me antojó demasiado corto, pues yo hubiera querido marchar con aquel camión hasta el fin del mundo, en un continuo alarde de vueltas y más vueltas, sin llegar nunca a la fatídica Jefatura Superior de Policía de Barcelona. Pero no había más remedio que rendirse a la evidencia. Habíamos llegado ya. Descendimos, silenciosos, sin mirarnos a la cara siquiera. En torno nuestro, una legión de guardias de Asalto.

Ya en el cuarto de guardia, donde en aquellos momentos hacía de comandante de puesto un sargento de guardias de Seguridad, permanecimos un breve momento.

Nadie nos interrogó, ni tan siquiera nos preguntaron quiénes éramos nosotros y por qué nos habían llevado allí. Por lo visto, ya nos estaban esperando. El sargento de Seguridad desmontó el auricular del teléfono y se puso a hablar muy quedamente; parecía que más bien recibía o esperaba órdenes.

En esto, abriéndose paso por entre los guardias de Asalto que nos rodeaban, llegó un cabo de Asalto, de una estatura no muy alta; regular, pero muy fuerte y con un cuello de toro, corto, que se le veía perfectamente, porque lo llevaba desabrochado.

Preguntó despoticamente al sargento de Seguridad:

—¿Dónde está la lista de los nombres?

—Hombre, yo no la tengo — contestó el sargento —. Creo que la han subido arriba, a llevarla al jefe.

Brutalmente, el cabo de Asalto increpó:

—¿Qué jefe ni qué cosa...! ¡Si de estos me tengo que hacer cargo yo! A ver — dijo, encerrándose con nosotros —, ¿quién de vosotros es García Oliver?

—¡Yo! — contesté.

Me miró, y después fué contemplando uno a uno a todos los ocho detenidos. Había en su cara, de rasgos duros, una leve sonrisa.

Dentro del cuarto de guardia se agolpaban más y más guardias de Asalto. Muchos de ellos preguntaban:

—¿Son éstos?

—¡Sí! — les respondían otros.

Y añadían, señalándome a mí: —Aquel de allá es García Oliver.

—¿Cuál?

—¿Cuál?

—Aquel; aquel...

Dejó el auricular del teléfono el sargento de Seguridad, y dijo al cabo de Asalto:

—Bueno; síbales arriba, que el jefe quiere verlos.

—¡Ale, vamos! — nos dijo el cabo de Asalto.

Salimos del cuarto de guardia. Frente a nosotros, un pasillo lleno de guardias de Asalto, y en torno nuestro guardias de Asalto con la carabina o mosquetón en la mano. Tuvimos que subir una escalera interior, la cual terminaba en un rellano, ocupado totalmente por guardias de Asalto, que llevaban las porras en la mano, unos, y otros el fusil. Nosotros íbamos en la siguiente disposición: delante, esposados, Jover y otro preso; detrás de ellos, dos presos más, esposados; yo y Ortiz al medio, esposados también, y detrás nuestro tres más... Tan pronto como Jover y el otro llegaron al fin de la escalera, sin mediar palabra de ninguna clase (y esta es la verdad, señor Azaña), los guardias del rellano empezaron a descargar una verdadera lluvia de golpes contra Jover y el otro, al mismo tiempo que los de abajo descargaban

sus porras sobre los que iban detrás de nosotros.

Llovían los golpes con furia a nuestra vanguardia y a nuestra retaguardia. Yo, Ortiz y los dos compañeros que todavía llevábamos delante, como estábamos en el centro de una escalera estrecha, aun estábamos indemnes.

—¡Venga...! ¡Arriba, arriba! — nos gritaban unos y otros guardias de Asalto.

Pero uno de los dos compañeros que iban delante de mí, agarrándose fuertemente a la barandilla, no quería subir... Cuando más tiempo tardábamos nosotros en subir, tantos más golpes recibían los compañeros de delante y de detrás. Al fin, yo, comprendiendo la situación le dije al compañero que el instinto humano de conservación lo tenía agarrado a la barandilla.

—¡Animo y arriba, compañero! Tenemos que subir y bajar. Cuanto antes lo hagamos, mejor para todos...

Comprendió el camarada. Subimos, y al llegar arriba, antes de que los primeros golpes nos alcanzaran, vimos el suelo ya todo lleno de sangre y ésta correr por las caras de los dos compañeros de nuestra trágica vanguardia...

Subir y bajar rotando por donde habíamos subido. Golpes de porra y de fusil. Golpes brutales, que cuando caían sobre la cabeza o los ojos producían el efecto de una llamarada. ¿Cuánto tiempo así? No sé; quince, veinte o treinta minutos, ¡toda una eternidad de dolor!, hasta que un chofer de Jefatura me llevó a un grifo para lavarme las heridas de la cabeza, y, con un elevado sentido de humanidad, con las palmas de las manos me trajo agua al calabozo para que pudiese beber.

Esta es la verdad, señor Azaña. ¿La ignoraba usted? Pregúnteselo a los guardias de Asalto que prestaban servicio en Jefatura la noche del 8 de enero. Ellos también dirán la verdad.

Por qué no habrán de decir la, sí el valor y la mentira son dos sentidos de la vida totalmente antagónicos?

García Oliver

Prisión Celular. Enfermería, 2-2-33.

«RES, NON VERBA»

¿SERÁ VERDAD?

Quando ocurre un hecho en el que las autoridades incurren en gravísima responsabilidad, tales como la aplicación de la ley de fugas, los fusilamientos sin formación de causa (Casas Viejas, por ejemplo), los brutales e inhumanos apaleamientos en Jefaturas y cuarteles, etc., etcétera, entonces, siguiendo en ese represivo proceder, se denuncia, se multa y se suspende a la Prensa que pretende salir por los fuegos de la verdad, con el fin premeditado de obstaculizar e impedir que la verdad sea conocida por toda la opinión. Así, de una monstruosidad, fragmente, las autoridades incurren en otra arbitrariedad no menos monstruosa con la Prensa que se ve multada, denunciada y recogida.

Sin embargo, pese a todos esos procedimientos dictatoriales, la verdad siempre encuentra la forma precisa para darse a conocer a toda la opinión. Así ha ocurrido siempre que los tiranos del pueblo productor han pretendido, inútilmente, hacer que la verdad quedase oculta por la responsabilidad en que habían incurrido. Y así ha ocurrido ahora con la tragedia espeluznante

de Casas Viejas y con los apaleamientos en la Jefatura.

Pero ahora, los sucesores de Ibañeta y Molas en la Jefatura Superior de Policía de Barcelona y en el Gobierno civil de la misma, han manifestado claramente que esos procedimientos ilegales no volverán a ocurrir mientras ellos sean lo que actualmente son.

Nos parecen esas manifestaciones, por dos razones fundamentales. Una, porque con esas palabras corroboran lo que tantas veces hemos afirmado desde SOLIDARIDAD OBRERA respecto a los procedimientos inquisitoriales que se venían empleando contra los elementos trabajadores y revolucionarios. Y otra, porque algún día esas manifestaciones podían servir para hacer más fáciles recordar; francamente no nos gustaría tener que llegar a ese extremo, pero pesa mucho la rutina represiva para que así como así desaparezca.

Quedan muchos camaradas presos sujetos al procedimiento burocrático de prisiones gubernativas. Claudio Ametlla, el actual gobernador, ha dicho que dentro de unos días serán todos

Notas del día

INTERNAS CONOCIMIENTAS

Era natural que el Sindicato Minero Asturiano hiciera buenas todas esas gratias majaderías de la burguesía anarquista española. Lógico, pues, que como agencias afines, para salvar en falsa posición, que los anarquistas y obreros de la Confederación Nacional del Trabajo, de Asturias, preparan una gran revuelta con dinero de procedencia montañésica, ¡qué "hermosa cabeza", la de esos lacayos anarquistas.

"EL ANARQUISTA DE TARRASA"

El incommensurable Masolé, ha dicho en el Clarinete, que, según frases de García Oliver, decía "cuando triunfemos, exterminaremos a los niños, niñas, mujeres, madres, padres, hermanas, y hasta las aves de corral, de todos los agentes de la autoridad. Nada, que el "anarquista de Tarrasa", de Cambó, ha recibido tal susto al leer la noticia, que está que le da "diña".

FERRO VIEJO

El ex emperador del Paraíso, contestando a diputados y periodistas manifestó que, a pesar de las prescripciones del doctor, él, como era un poco perro viejo...

Nada, que don "Ale", ha dicho lo que nadie ignoraba. Ferro viejo, y tan viejo...

HUELGA DE POLICIAS

Eso de las huelgas va tomando tal incremento, que hasta la mismísima Policía amenaza con ir a la huelga. En Marsella se hizo una reunión, en la que algunos oradores hablaron en términos de gran violencia. Y uno de los dirigentes del Sindicato de Policias, afirmó que si no se les aumenta el sueldo declararán la huelga.

Nosotros, no sabemos si será revolucionaria, ni si el Gobierno procederá a la clausura del Sindicato y a la detención de los huelguistas. Y que no estarán contentos los "niños" del "Port Vieux".

RECORDANDO, POR SI SE OLVIDA

El sucesor del empavorecido y calenturiento señor Molas, ha dicho que continuaba libertando a presos gubernativos, y que dentro de pocos días estarán todos en libertad. Bien, vamos a recordar, por si se olvida, que Luis Sofra, Giuseppe Giacchi, Eudigio Bernardini y Nicolás Turcovich, entre otros, están encerrados gubernativamente desde hace un suftin de tiempo.

Nada más.

SAVARIN

puestos en libertad. Celebraríamos que así fuera. También Pérez Sala, el actual jefe superior de Policía, ha dicho que procederá rápidamente a entregar todos los detenidos a los Juzgados correspondientes para que procedan de acuerdo con la ley. Y además manifestó que a los detenidos se les respetará, y que no permitirá que sean maltratados de palabra u obra. Hasta aquí habían venido empleando ese procedimiento verdaderamente inquisitorial con todos los que tenían la desgracia de caer en manos de la Policía, y de una manera muy particular con los que son convencidos militantes de la Confederación Nacional del Trabajo.

Otro de los abusos que se ha incurrido en Jefatura, era en mantener a ciertos hombres días y días en los calabozos allí existentes, sin que fuesen sujetos a juicio alguno. Podríamos citar casos concretos para demostrar que no hablamos por hablar. Pero no lo creemos necesario, aunque si a ello se nos obliga hablaremos con entera claridad. Por eso decíamos anteriormente que nos placía el que esos procedimientos se dejaran de emplear. Sin embargo, pese a las manifestaciones del gobernador y del jefe de Policía, nosotros seguimos desconfiando de que en la realidad las cosas prevalecer, que es, en definitiva, lo que interesa. Palabras, palabras y más palabras, pero recordamos que las lleva el viento. "Res, non verba"; ¿Será verdad? ¡Lo celebrariamos!

D. S. Ansticht

Los Sindicatos no deben seguir clausurados ni un día más. — Los presos gubernativos deben ser puestos inmediatamente en libertad. — El policía y los guardias que custodian nuestra puerta deben ser retirados.

INFORMACIÓN DE PROVINCIAS

INFORMACIÓN DIRECTA DE NUESTROS CORRESPONSALES Y CAMARADAS

Palma de Mallorca

A LOS TRABAJADORES DE PALMA DE MALLORCA Y DEMAS PUNTOS DE BALEARES

Compañeros, salud. Debido a la crisis de trabajo de Barcelona, vire a trabajar a Palma de Mallorca, para la Compañía Andina de Construcciones y Aparceamientos, famosa por sus obras a los trabajadores. Estos faros, después de atraerse con engaños a unos cuantos obreros de Barcelona y de Baleares, después de prometerles el oro y el moro, a las cuatro semanas de trabajar para la Compañía ésta queda a deberles los haberes producidos de su trabajo por cuatro semanas, quedando una infinidad de compañeros en la más completa miseria, pues como muchos los compañeros que se trajeron a sus familiares de Barcelona, quedando ambos en el más completo abandono, teniendo en cuenta que nos encontramos en una región desconocida.

No contenta la Compañía con no pagarnos nuestros haberes, al ver que unos cuantos compañeros hacían las gestiones necesarias para reclamar lo nuestro, no se le ocurre, como venganza, otra cosa que tratarnos de "perturbadores" y de elementos "extremistas", armando con todo ello un gran revuelo entre la burguesía de Palma, que nos es algo imposible encontrar trabajo, cuando menos para los más necesitados.

Por esto pongo sobre alerta a los compañeros de Baleares y de Barcelona, para que no se dejen engañar por esta Compañía.

El apoderado interventor de la Compañía trata a los obreros como bestias, cebándose con ellos hasta hundirlos en la miseria. Este degenerado se llama José Anglada Durán. Su lugarteniente, un individuo que ha sido expulsado de las cuatro regiones de Cataluña, es el funesto contratista Rafael Ribas y Ribas, que vive en Barcelona, calle San Miguel, núm. 15, el cual ahora hace el papel de encargado principal para la Compañía, siendo dicho individuo el que con sus malas artes nos ha puesto en esta situación y trata ahora de castar unos cuantos incautos más.

Algunos empleados tratan con desconsideración y crueldad a los presos. En honor a la verdad, hay que decir que otros oficiales se conducen correctamente.

te, que el Estado no tiene derecho a castigar a quienes somete preventivamente a las molestias de un proceso, que las más de las veces termina en una absolución reconocedora de la inocencia de los procesados.

Y como si no fueran bastante los inconvenientes de esa aglomeración injustificada, puesto que muchos de los encarcelados legalmente debían gozar de libertad provisional, la administración pública tiene tan descuidada la prisión, que resulta inhumana la situación de los presos.

El agua escasea de tal manera en la cárcel, que muchos días no pueden lavarse los presos. En las celdas duermen tres reclusos en cada una con sólo dos camas. El tercero tiene que echarse sobre el mismo suelo o dormir dos en una de esas estrechas y molestas camas reglamentarias.

A pesar del intenso frío que se padece en la prisión, sólo se les facilita una manta, y bien ligera, para cada recluso.

SUCIEDAD Y MAL ALIMENTO

No tienen vasos ni toallas, y la única sábana que se les da, tienen que lavarla ellos por su cuenta, dure lo que dure la prisión. Para tomar el café, comer y beber, sólo se les da un plato, de forma que no pueden beber durante la comida.

Las comidas son de mala calidad y mal condimentadas. Y aparte de estas graves deficiencias materiales, otras de índole moral causan dolores a los presos, que son innecesarios.

Algunos empleados tratan con desconsideración y crueldad a los presos. En honor a la verdad, hay que decir que otros oficiales se conducen correctamente.

REGIMEN ABSURDO

Se tiene a los presos repartidos indistintamente en brigadas, y algunos en las de los presos comunes, y aunque a ninguno molesta esta convivencia, si se les priva del natural deseo y derecho de poder permanecer reunidos.

Se les da sólo una comunicación, con una aglomeración tan enorme, que hace imposible que

puedan entenderse con sus familiares, cuando fácilmente podrían darse varias comunicaciones, sin que padeciera el buen orden de la prisión.

HUELGA DEL HAMBRE. — CASTIGOS

Todo lo relatado ha sido la causa principal de que ochenta presos sociales hayan declarado, como protesta, el sábado pasado, la huelga del hambre, ya que no tienen otro medio de hacerse oír de quienes pueden poner remedio a situación que aumenta extraordinariamente e innecesariamente la crueldad del encierro.

De tal resolución fué causa inmediata la resolución de castigar a todos los presos sociales a que no comunicasen en tres días con sus familiares, por el hecho, explicable y humano, de que dos o tres reclusos, en un patio de la cárcel, en el día de más intenso frío y nevada en Granada, hubieran quemado, para calentarse, un viejo banco que había en aquel patio, para desentumecer sus miembros, atardiados. ¿Es que todavía pueden imponerse castigos colectivos? Nosotros, cumpliendo un deber, nos dirigimos a las autoridades para que remedien las deficiencias de la cárcel de Granada, donde muchos hermanos nuestros purgan el único delito, que debía ser honor, de tener ideales. — El Comité Pro Presos.

Santo Domingo de la Calzada

SIGUE LA REPRISION

A Santo Domingo de la Calzada han llegado fuerzas de Asalto procedentes de Logroño, así como fuerzas de la Guardia Civil. Inmediatamente procedieron a practicar registros domiciliarios, y practicaron seis detenciones, incluso la de una mujer forastera, desconociéndose los nombres de los detenidos. Continúan practicándose registros. De Logroño salieron también oficiales de Artillería para informar acerca de los explosivos contenidos en algunos de los artefactos encontrados.

Hace días que se viene intensificando la represión en todo Logroño y pueblos limítrofes. No

sabemos hasta dónde llegarán con estas medidas draconianas, que ahora están en todo su apogeo. Dudamos de si los que a tales medidas llegan en su ciega actuación, cumplen órdenes superiores, u obran por cuenta propia. De todas formas esto no puede continuar mucho tiempo, ya que es un aliento para continuar en la lucha empeñada, por los que sufren directamente las consecuencias de la represión, que pese a todo, continuarán en el camino empezado, hasta que se sea una realidad la vida en una sociedad comunista libertaria.

La represión, por feroz que sea, no podrá vencer lo invencible, la Idea anárquica, que quírase o no, es la única que podrá solucionar los males que actualmente padecen la Humanidad.—Doble Cero.

Castellón

¡PERTURBADORES DEL ORDEN!

Esta es la eterna cantilena y el mote que usa la mercenaria avaricia (vulgo Prensa de empresas y de partido) diariamente, así se nos tilda por sus incondicionales (taifa de ex hombres que, cual autómatas, siguen perennemente las instrucciones del amo o jefe). Este epíteto y otras vaciedades por el estilo es lo que esa chumma dice de los hombres que militamos en la C. N. T. y en la F. A. I., pretendiendo con ello—error craso—culodiar nuestra moral, los que dignos podrían considerarse al poseer la millonaria parte de la que posee el más inhumano de los que en las nombradas entidades luchamos.

Mal nos habría, corro de acios, que por tal nos tುವಿಸි, ya que esto sería tanto como el haber traicionado la causa y, por ende, estar de acuerdo con el arcaico cual nauseabundo armatoste estatal.

Nuestras convicciones y sentimientos nos impiden a no consentir ni admitir el que se nos atropelle ni que tal se haga al hermano; no como vosotros hacéis, seres aduladores, que aun asuntáis a la autoridad para que se ensañe con hombres dignos y honrados que luchan para que

de una vez y para siempre el pueblo se sacuda la modorra en que de tiempo está sumido y no sirva de obstáculo a la marcha ascendente del progreso humano.

Vosotros, mixtificando la verdad, creéis que vais a llegar al nefasto fin propuesto; pero el pueblo, ese pueblo analfabeto e incapaz, cual vosotros decís, que no está capacitado para la vagancia y la maldad, como vosotros lo estáis, pero sí para la producción útil, principio fundamental y necesario para la humana especie, se va dando cuenta de vuestros indignos manejos y se aleja cada vez más de esa zona infecta, debido a la sana y humanística labor anárquica.

Vosotros, ciegos por la ambición de dinero, unos, y de mando, otros, pretendéis con vuestro proceder estancar la vida, para la evolución, manifestaciones éstas naturales de las inquietudes humanas, que no pararán su marcha progresiva mientras la vida exista.

¡Poned vallas! ¡Inventad nuevas leyes! ¡Votad más y más millones para armar hasta los dientes al gran ejército de mercenarios a vuestra disposición para aguantar lo inestable! ¡Haced cuanto queráis y sepáis, que todo es inútil! La sacrosanta hora de la Revolución está al llegar y pronto ajustaremos cuentas... vagancia y ruindad personalizadas.

Perturbadores del orden seguiremos siendo hasta que eliminemos de la tierra a toda esta apestado grey parasitaria y una vez eliminados implantemos un modo de convivencia social basado en el amor y paz, que sintetiza el Comunismo libertario.

¡Gritad y reid aprisa, que ya poco os queda! ¡Perturbadores del orden burgués! ¡Viva la Anarquía!—Ramón Chulvi.

puerto; por esta razón, y teniendo en cuenta el Ayuntamiento los obreros en paro, lo comunico a la organización del Centro Obrero, donde las Administrativas, reunidas, acordaron, sin tener en cuenta para nada y con el fin exclusivo de perjudicar a los Sindicatos de la C. N. T., que están en otro local, "que no podrá trabajar nadie que no pertenezca a las organizaciones del Centro Obrero."

Esto fué proposición del sumo pontífice del Bloque Obrero y Campesino apellidado Marzá, y ex anarquista por más señas. ¿Comentarios? ¿Para qué? Que los haga el lector.

Así es la democracia de los hombres de visión política, que tienen acaparado todo el saber y tratan de simple e infantil al idealista anarquista y a todo el que no comulgue en la iglesia del camarada Stalin.—R. Ch.

Alcalá de Guirra

MANIOBRAS SUETERRANEAS

¿Qué se pretende llevar a cabo, señores burgueses de Alcalá de Guirra?

¿Acaso queréis convertir este pacífico pueblito en un segundo Casas Viejas?

Por si tal cosa aconteciera, yo, que algo sé, doy mi voz de alerta, para que el que tenga ojos vea, y el que tenga oídos oiga.

Se murmura con gran insistencia que se está preparando un criminal atentado contra un camarada que reside en esta localidad. ¿Será este camarada el que estas líneas escribe?

Por si este hecho se produce, pongo en guardia a todos los camaradas de esta provincia. Alguno de los carcos de esta localidad anda enseñando una pistola por todas partes. Y dice que, si hay cuatro más que le acompañen, este camarada—por mí—desaparecerá, de una forma o de otra, de esta localidad. Y yo digo, desde las columnas de mi querido SOLIDARIDAD OBRERA, que de aquí no me sacan ni aunque me ahorquen. ¿Están enterados, señores caciques? Pues... bien; ¡ojo al cristo! ¡Rabind, "extranjeros"!—Amador.

Algeciras

OTRA VEZ LOS TIPOGRAFOS, QUE NO SE COMETA UN NUEVO Y MONSTRUOSO CRIMEN

¡Trabajadores! Aun están calientes los cadáveres de esos nuestros hermanos caídos en Casas Viejas, ya el Gobierno y muy particularmente sus tutores, los apodados socialistas, tratan de hacer realidad la mayor de las infamias que jamás pudiera concebirse.

Está abolida de los Códigos la ignominia de la pena capital por que representa una crueldad intolerable, pero se trama algo peor. Necesitan imponer un castigo ejemplar a los que en gélido viril se levantaron contra la tiranía que el Partido Socialista viene representando en España. A tal efecto, allá en lejanas tierras del África Occidental donde la vida se hace intolerable, se quiere instalar un presidio, donde lentamente extirparán vidas llenas de sanos ideales anárquicos.

¡No, trabajadores! Es infame, es cruel el martirio. Gritemos con valentía; luchemos como hombres frente a tanta crueldad.

No tienen valor para levantar patibulos y con artimañas rústicas quieren crear esos crueles tormentos. Es obra todo de un régimen que toca a su fin, y en su caída, busca y quiere justificar culpabilidades. ¡No, repetimos; no debemos tolerar que se cometa crímenes de esta índole. Levantémonos todos al preciso y defendamos del dolor a nuestros padres, a nuestros hermanos, a nuestros hijos para que no sean enterrados vivos. Protestemos impulsados por poderosísimas razones que nos asisten y digamos a los cuatro vientos sin miedo, con serenidad, con valentía, importándonos todo un bledo, que esto no es República y menos democrática y de trabajadores; que nadie se atreva a tanto, y que España ha caído en manos de gentes que, al escalar el Poder, se han creído dueños y señores de todo. Mientras el pueblo muere de inanición, todo un Consejo de ministros, como única solución, crea allá en sitios de climas homicidas y grupos de cárceles donde la vida de nuestros compañeros sea apagada sin que sus ayes de dolor puedan ser escuchados.

No sois republicanos; no sois tampoco socialistas ni nada humano representáis, así ese proyecto no es abolido. El pueblo tilda de farsantes a los que firmaron la deportación a Villa Cisneros, a quienes aparecieron en la Jefatura Superior de Policía de Barcelona a hombres indefensos y a quienes acabaron con un puñado de trabajadores nobles, en Casas Viejas.

No son precisos los presidios; queremos pan, y más que pan, necesitamos los sepáis dotar de una moral que estáis muy lejos de conocer. ¡Señores socialistas! Hartos estamos de soportar tanta tiranía; idos a los propios infiernos donde podáis mordir el polvo de tanta infamia fracasada.

Tipógrafos somos y estamos a la altura intelectual de los dependientes de comercio, les invitamos a engrosar las filas sindicales, plenamente convencidos de que esos postulados socialistas representan en la actualidad, el crimen, la tiranía y la esclavitud.

¡Trabajadores! No consentáis ese monstruoso crimen. — La Sección de Tipógrafos.

ENVIO. — ¡Mujeres! Recordemos aquella bárbara inquisición cometida con los mártires de Chicago. ¡Jóvenes que en vuestros espíritus ha prendido la llama rebelde, con la potencialidad de vuestros años, imponed contra esa nueva era de crueldades, ¡Pueblo algecireño! Un grupo de obreros tipógrafos, dándose pronta cuenta de la trama política del corrupto Partido Socialista, te invita a la más enérgica protesta, si no se deroga ese acuerdo. ¡Escuchad! El obrero que se introduce en ese nuevo presidio de esa maldita África Occidental, nunca jamás podrá depositar un beso en la inocente cara de su hijo. ¡Mujeres que habéis sentido honda dolor por vuestros hijos, no consentáis este nuevo martirio! Os lo pide la Sección de Tipógrafos.

Todas cuantas críticas se han hecho contra los políticos y la política han sido justas. Todos los ataques, lógicos.

Si las autoridades han creído que con detenciones injustas, amenazas y bajas manobras han de conseguir hacer desaparecer al Sindicato de la Confederación, sólo conseguirán reaffirmar más todo lo dicho en anteriores fechas por los militantes en asambleas y mítines.

Malos amigos han escogido las autoridades para su empresa de confundidismo. Sin darse cuenta, no han visto de que con el Sindicato Autónomo han quedado descubiertos todos los enemigos de la Confederación, ahorrándole el trabajo de saneamiento.

Tales para cuales; de una parte, políticos, farsantes y embusteros; de otra, cerebros en bruto. ¡Que aproveche!—Corresponsal.

Valencia

NOTICIAS

Continúa la huelga de obreros de La Electrta. Hay varios distritos faltos de alumbrado.

Las jurídicas negociaciones por parte de las autoridades para abogar el conflicto, han fracasado ante la entera de los obreros.

COMPRO MUEBLES

Y TODA CLASE DE GENEROS Pago contado 1-1 Operación rápida Novel Superi. 6, 5, 4, 3, 2, 1, 0, 1, 2, 3, 4, 5, 6.

Información regional

Sallent

VARIOS HERIDOS EN LAS MINAS DE POTASA

En las galerías de las explotaciones potásicas ha habido en dos días dos desprendimientos de tierra; en el primero resultaron tres obreros heridos, uno de ellos grave, y en el segundo dos con ligeras heridas.

Si los obreros no estuviesen tan abandonados; si la explotación no fuese tan desenfundada; si la Compañía de estas minas de potasa no estuviera tan bien servida y salvaguardada por las autoridades, seguramente que muchos de estos accidentes de trabajo se evitarían.

Pero ya que a las autoridades y a la Empresa nada les importa la vida de los que tienen que entrar en la mina para ganar un mísero jornal, procuran los obreros unirse bien y exigir las debidas condiciones de seguridad para realizar estos trabajos peligrosos.

SIGUE LA REPRISION

Las autoridades han expulsado de la localidad a varios compañeros, con el pretexto de que estaban complicados en los pasados sucesos.

La medida no puede ser más arbitraria. Lo que pretenden las autoridades con la represión que vienen ejerciendo es librar a la Compañía de Potasa Ibérica de todos los trabajadores conscientes que saben hacerse respetar e imponer respeto para los demás trabajadores. Lo que quieren es acabar con los militantes de la C. N. T., para que dicha Compañía pueda explotar a los obreros a su gusto.

Pero, pese a la represión, esto no lo conseguirán.

Contra la explotación y las medidas despietadas de las autoridades siempre habrá quien se levante dignamente, gallardamente.

LA SOLIDARIDAD DEL PUEBLO EN PRO DE LOS CAIDOS

Cuando es enero del pasado año (1932), en Sallent se proclamó el Comunismo libertario, a raíz de cuya proclamación tuvimos que soportar una de esas represiones que hacen época los trabajadores de Sallent—los que no fueron deportados, se entendió, pero identificados con ellos—prestaron el máximo apoyo a los que les tocó esta suerte, hasta el extremo de que durante el tiempo que duró la deportación, se

recaudaron más de once mil pesetas (11.000) (estas pesetas no constan en la suscripción nacional pro presos y deportados), con las cuales se pudieron atender las necesidades de muchas familias que, gracias a la "justicia" gubernamental del "magnánimo" Canseros Quiroga, quedaron abandonadas. Y este año (1933), la historia se repite de la misma forma.

Después de los sucesos del día ocho del pasado enero, las autoridades no satisficieron con la muerte de dos camaradas, detenidos a todo el que les parecía podía turbar su placida tranquilidad, quedando igualmente muchas familias sin pan. Pronto se dieron cuenta de ello los trabajadores, y en una reunión de militantes se nombró un Comité Pro Presos. Seguidamente, en la primera semana se abre una suscripción permanente para atender a las familias de los detenidos igual que se hizo el pasado año. Esta vez encontramos más dificultades. Antes la Compañía, a petición de los trabajadores, autorizaba las suscripciones dentro del trabajo y durante las horas de la jornada; ahora unos compañeros demasiado ingenuos por cierto, creyendo en la benevolencia y dignidad de la Empresa hablaron con la Dirección con este fin y la contestación fué "no permitiremos que dentro del territorio de "Potasa Ibérica", se hagan suscripciones." Pero ante el despotismo de una o muchas empresas está la conciencia y voluntad de la clase laboriosa y revolucionaria. Por encima de todas las órdenes de estos "señores" que están explotando demasiado la clausura de nuestro Sindicato, las suscripciones se hacen y se harán, mientras aquí quedemos uno, dentro y fuera del trabajo. Mientras tengamos compañeros en la cárcel, tengán de ello la seguridad todos, y estén tranquilos nuestros hermanos presos, que hasta que ellos vengán sus familias serán atendidas, y como demostración y para satisfacción de todos damos a continuación una relación de las pesetas recaudadas y subidos repartidos.

Primer semana: A la familia del compañero Alcón, 15 pesetas; ídem, J. Ralls, 25; ídem, Anita Maquet, 20; ídem, Manuel Rodríguez, 25; para perseguidos 90; para un tranneque, 5; por una delegación a Manresa, 4.

Segunda semana: A la familia del compañero A. Meca, 30; ídem, a los niños de E. Muñoz, 25; ídem, F. Alcón, 15; ídem de Ralls, 30; ídem Anita Maquet, 15; ídem, del portugués, 15; ídem, para perseguidos, 100; por unas libretas, 420 pesetas.

Tercera semana: A la familia del compañero portugués, 30 pesetas; ídem de Anita Maquet, 20; ídem, R. Codina, 25; ídem, de Alcón, 20; ídem, J. Ralls, 35; ídem, M. Rodríguez, 25; ídem, J. Benedicto, 20; ídem, A. Meca, 30; niños de E. Muñoz, 25; ídem, J. M. Martínez, 25; ídem, perseguidos, 125; a dos familias de Balsaran, a 20 cada una, 40; otra familia de Ferrán-Pérez (Almería), 25; más un timbre, 7 pesetas. Total, 860/30 pesetas.

Esto es una demostración evidente de lo que afirmamos, como asimismo, del amor y simpatía que el pueblo siente por nuestros presos y nuestra causa. Así es queridos compañeros, no olvidemos que tenemos muchos presos en todo el país, y familias sin pan en cada pueblo. Que nuestras suscripciones den cada día mejor resultado. Seamos solidarios por el bien de todos.

¡Hay por ellos, mañana por nosotros!

Con anárquicos saludos vuestros y de la causa el Comité Pro Presos.

Tarragona

DETENCIONES

Estamos hartos de decir cómo se amanian las noticias que publican los periódicos de la burguesía.

No obstante, hoy reproducimos la que ayer da "El Día Gráfico", referente a la detención de dos compañeros. Luego hágase cada uno el comentario a su gusto:

"Por guardias de Seguridad fué detenido en la madrugada de ayer Custodio Magrané Vallverdú, de 25 años de edad, de esta ciudad, que repartía unas hojas clandestinas que empezaban con las insgnias "C. N. T. y A. I. T. La Confederación Regional del Trabajo de Cataluña al pueblo y a la clase trabajadora", y terminaban: "Por la Confederación Regional de Cataluña, el Comité. Barcelona, enero de 1933", en las cuales se injurió al Gobierno, a los militares y demás autoridades. Se lo ocuparon 250 ejemplares. Ha sido puesto a disposición del Juzgado.

"También ha sido detenido en el Paseo de Pi y Margall, Alejandro Estruga Olive, de 33 años natural de Zaragoza y vecino de esta ciudad, de filiación anarcosindicalista, en el momento que estaba dando una conferencia revolucionaria, aprovechando la salida de los obreros del trabajo. En el momento de la detención había unos setenta oyentes."

Mollet

EL PORQUE DEL SINDICATO AUTONOMO

Las autoridades saben bien el porqué de dicho organismo y su finalidad. También los obreros conscientes lo saben y no hucran las bajas manobras de las autoridades para dividir primero y someter después a su voluntad y capricho a los obreros. Les será algo difícil, cuando no imposible.

De todos los que forman parte del Autónomo, con seguridad difícilmente exista uno que sea capaz de sentir la solidaridad ni el desinterés, desconociendo, además, los asuntos sociales.

Por mucho empeño que pongan las autoridades de Mollet en querer anular el Sindicato de la Confederación, verán sus esfuerzos malogrados y sólo el ridículo les espera, porque la Confederación no es el nombre, sino los trabajadores, y estos saben

Mollet

bien que las autoridades republicanas están al servicio de la burguesía.

El Sindicato Autónomo de Mollet está patrocinado por los políticos, para sus fines particulares y de partido.

El señor Pelegrí Pi (a) "Maurá" podría informar más explicito a los obreros sobre el particular.

Lo lamentable es que ciertos trabajadores no se dan cuenta y sirvan de pím púm púm en las maniobras políticas.

Trabajadores de Mollet: Si en algo apreciáis vuestras libertades y vuestros derechos, si queráis mejorar vuestra vida y la de vuestros hijos, rechazad todo lo preparado por los políticos, que lleva, como consecuencia, la miseria a los hogares proletarios.

Nada ni nadie nos podrá hacer falsear la verdad. Que todos los obreros honrados reaccionen. Mil veces la cárcel, antes que ser encubridores de la farsa y la mentira política.

Todas cuantas críticas se han hecho contra los políticos y la política han sido justas. Todos los ataques, lógicos.

Si las autoridades han creído que con detenciones injustas, amenazas y bajas manobras han de conseguir hacer desaparecer al Sindicato de la Confederación, sólo conseguirán reaffirmar más todo lo dicho en anteriores fechas por los militantes en asambleas y mítines.

Malos amigos han escogido las autoridades para su empresa de confundidismo. Sin darse cuenta, no han visto de que con el Sindicato Autónomo han quedado descubiertos todos los enemigos de la Confederación, ahorrándole el trabajo de saneamiento.

Tales para cuales; de una parte, políticos, farsantes y embusteros; de otra, cerebros en bruto. ¡Que aproveche!—Corresponsal.

REDACCION: Teléfonos 8971.

EL DEBATE POLITICO EN EL CONGRESO

En la sesión de ayer tarde, después de la intervención de Lerroux y de las contestaciones de Azaña y Prieto, quedó, en opinión de muchos diputados, planteada la crisis parlamentaria.—Por la noche continuó la sesión que se esperaba fuese decisiva

Madrid, 3. El presidente: Continúa la intervención del señor Ortega y Gasset. Tiene la palabra el señor Lerroux. El señor Lerroux anuncia que va a pronunciar su primer discurso de oposición en el Parlamento de la República. Espera que sus enemigos y adversarios reconocerán el desinterés que le guía al hablar así. (Entre el ministro de Justicia.) Hace constar que en el Partido Socialista se siente animadversión hacia él, pero asegura que también cuenta con buenos amigos. Eso demostrará que yo reconozco los excelentes servicios que los socialistas han prestado a la República y considero que también pueden prestarlos desde la oposición. Añade que no siente odio contra los socialistas, sino que considera inoportuna su permanencia en el Poder. Recuerda a este respecto la crisis de diciembre de 1931. El Consejo de ministros decidió que se tratara de una crisis de fondo y así se comunicó al jefe del Estado al presentar los ministros las renuncias de sus cargos. Se creyó que ya era llegada la hora de que los socialistas dejaran el puesto a un Gobierno republicano e que en caso contrario los socialistas ocuparan carteras, no precisamente las que tenían, por ser de carácter político. El señor Azaña encargado de resolver la crisis no se ajuntó a este criterio y no sólo confirmó en sus carteras a los socialistas sino que les dió otras de carácter aun más político. Yo estimé entonces que debía continuar el Ministerio con las variaciones que habíamos acordado en principio, y en vista de que no fué así, me retiré. He de afirmar de nuevo que no siento animadversión contra ningún hombre del Partido Socialista. Asegura que es viejo desde muy joven, por las tremendas luchas políticas que se le vino obligado a sostener y al alguien me ha atacado yo nunca fui propiamente a extremar el ataque contra los que me han censurado. La decisión de continuar los socialistas en el Poder la he considerado como un mal para la República. Yo puedo estar equivocado pero no es suficiente una equivocación para que desde el Gobierno se me ataque con la intranquilidad que se ha hecho. Yo siempre recomendaré el hecho de la formación de un partido republicano que pudiera ser instrumento de Gobierno en bien del propio país. Por mantener este criterio en todo momento me he despopularizado para ser el símbolo popular de solución de problemas hasta entonces sin solución. Yo no quiero sacrificar a nadie y por ello he estado dispuesto a sacrificar mi popularidad. Una vez consolidada la República y teniendo el país una Constitución que se constituyese un partido republicano que pudiera resistir los embates de sus enemigos. ¿Por qué no se ha hecho esto? Los republicanos históricos tenían el concepto de la revolución un concepto muy diferente de como se ha llevado a cabo. En nuestras conspiraciones de revolucionarios hablamos tomado todas las precauciones imaginables para que el cambio de régimen se llevase a cabo sin derramamiento de sangre. Así ocurrió y así se hizo, tal como nos habíamos imaginado, y por eso la revolución española fué ejemplo sin par. No tenemos que hacer más que recordar los entusiasmos que despertó en el país el advenimiento del régimen y he de recordar también que extranjeros que se encontraban en la capital de España en aquellos momentos quedaron asombrados al ver que ni las tiendas de alhajas cerraron sus puertas. Elogia, a continuación, las reformas militares del señor Azaña, que el Ejército aceptó sin protestas, así como la humildad de la Iglesia católica al aceptar su separación con el Estado. (Fuertes rumores.) ¿Por qué ocurrió eso entonces? Porque entonces existía un Gobierno con fuerza moral que tenía el apoyo general del país. Este ambiente de confianza hacia el Gobierno subsistía al abrirse las Cortes. En aquellos momentos teníamos al pueblo, teníamos las Cortes y teníamos la "Gaceta". En catorce meses ha variado completamente la situación y el Gobierno no cuenta con esa fuerza moral y esa confianza absoluta. Yo no hubiera querido hablar así, pero me veo obligado a ello. Por una parte, por la misma situación de algunas fuerzas políticas afines al Gobierno, y por otra parte,

porque se me podrían exigir responsabilidades por un prolongado silencio. Además, yo no puedo tener la menor responsabilidad en estos hechos graves. Puedo decirlos, en primer término, que la política del Gobierno ha fracasado rotundamente. Decir esto no supone ninguna afrenta para los gobernantes, sobre todo si se tiene en cuenta que se ha gobernado en circunstancias en que es inevitable estar en peligro los intereses materiales. No es eso lo que yo censuro, sino la falta de medida, la falta de tacto, la falta de oportunidad y hasta la falta de esta falta de cordialidad. Los cirujanos, es verdad que emplean los métodos enérgicos en las operaciones, pero también emplean los procedimientos suavisantes para que estas operaciones se lleven a cabo y no resulten dolorosas. Aquí tenemos, por ejemplo, planteando el problema del paro obrero. Claro es que es una derivación de un problema mundial, pero también es claro que se ha producido con un ritmo más acelerado que el que se creía. Esto ha ocurrido porque se han adoptado medidas con las que se creía favorecer a la clase obrera y se le ha perjudicado. Igualdad ha sucedido con la desvalorización, con la propiedad agrícola, con la desvalorización de acciones y de productos, ¿es que no se ve esto? Es que el Gobierno ha legislado como si toda España se compusiese exclusivamente de obreros socialistas. Nosotros creíamos que con la participación de los socialistas en el Gobierno se produciría una satisfacción entre la masa obrera, que acabase con los hechos sociales. Ha ocurrido todo lo contrario. Los agitadores andan sueltos y son del uno y del otro lado. La participación de los socialistas en el Poder sólo ha servido, y yo creo, en contra de la voluntad de sus dirigentes, para que las diferencias tradicionales entre las masas obreras se ahondasen y se extremasen. Yo ya sé que a las filas del Partido Socialista ha acudido un aluvión de gentes nuevas y que vosotros no podáis tomar la filiación de cada uno de los que ingresase en vuestras filas. Reconozco que no tenéis más remedio que aceptarlos. Madrid, 3. — El señor Lerroux: Vosotros tenéis la responsabilidad de lo que ocurre en España. ¿Es que estáis satisfechos? ¿Es que aceptáis la solidaridad con ciertas autoridades y con ciertas propagandas? Pues a esto se debe la indisciplina social. Señala la falta de tática y la falta de espíritu liberal. El Gobierno sobre todo se ha ensañado algunas veces, especialmente con la Prensa. S. S. señor Presidente es hombre de letras; yo soy hombre de letras del periódico, los dos debemos respetar el pensamiento, sin que éste signifique impunidad cuando se salga de la ley. Ha habido persistencia en el castigo que yo no quiero atribuir a persecuciones de otra índole. Es preciso acudir a tiempo a imponer el remedio. Claro que es necesario que al que delinque se le castigue, pero si en el castigo hay abuso y no es equitativo, el hombre sobre quien recae la pena se convierte en un rebelde, y a esto se deben algunos actos. Yo he hecho un parangón entre los días de la proclamación de la República y la formación de este Gobierno. En aquel tiempo el Gobierno tenía toda la simpatía; no diré que todas las adhesiones, pero es fácil convertir la simpatía en adhesión. Esta simpatía la habéis convertido vosotros en antagonismo. Al hablar de esta manera, no es que yo sienta hostilidad hacia nadie. Nosotros sentimos cordialidad por todos los republicanos, sin que esto tampoco quiera decir hostilidad contra quienes no lo son. Yo estoy dispuesto, con esa cordialidad, a gobernar cuando el alto poder del Estado me llame y a colaborar con todos los partidos republicanos. Ya se que estas son crisis que se sienten en todos los partidos. Lo mismo que a nosotros los republicanos, os ocurre a vosotros los socialistas, aunque en vosotros las discusiones son más hondas como se demuestra en vuestras asambleas, y en los distintos maticos con que se siente la doctrina. No es necesario que yo cite nombres, por respeto. Igual ocurre a vuestras organizaciones en provincias, como lo demuestra el incidente ocurrido al señor Jiménez de Asua, el cual pudo evitarlo con su serenidad y su valor personal. Pudiera suponerse que yo hago un discurso de oposición negando toda clase de méritos al Gobierno con el fin de provocar su dimisión. No, no lo hago así. Lo que digo y repito es que al Gobierno le ha faltado la previsión. Todo el Gobierno, el presidente, así como sus amigos los socialistas saben lo que ha pasado en su seno, y el propio presidente del Congreso, ya preparó en su discurso de Santander la posibilidad de una crisis, sin que faltara a los altos poderes del Estado un instrumento del Gobierno; al mismo tiempo que mandaba mensajes a las alturas por medio de la Prensa, indicando su propio estado de ánimo. Los mensajes fueron a su destino y se preparó una federación de izquierdas parlamentarias, que yo declaro que en la forma en que se ha constituido significa un secuestro de las más altas prerrogativas y una falta a las costumbres parlamentarias establecidas en todos los países. Yo siento que el país anhela un cambio político, que no viltumbra tan pronto como necesitamos, aunque he de señalar algún discurso impresionante y característico que puso de manifiesto a un futuro Briand o a un gran hombre de gobierno. Nosotros estamos al servicio no sólo de un sector social sino de la sociedad entera. En esta disposición de ánimo del partido y en este momento de mi discurso, no diré nada más elocuente que lo que pudo decirse en una nota oficiosa del Consejo de ministros celebrado después de los sucesos de enero. No se decía en ella que se iban a suspender las garantías constitucionales pero se ponía de manifiesto que sería posible que se declarase el estado de guerra en algunas provincias y se hablaba de la modificación de la ley de Jurados y de la modificación del Código Penal en aquella parte que se refiere al castigo por la tenencia ilícita de explosivos y de armas. Esto demuestra el fracaso de una política de Gobierno. He de decir

a los señores del Gobierno, y he de decir principalmente al señor Presidente del Consejo que no basta con decir que se puede presentar ante el presidente de la República manifestando que se cuenta con una mayoría que votará todas las proposiciones de confianza que pueden presentarse. Vosotros podéis decir esto, pero yo puedo decir que no tenéis la misma opinión en el país, porque desde hace tiempo ha variado mucho. Puede decirse que la República se metió en el Ateneo y que la República ganó batallas en la Academia de Jurisprudencia y ahí es precisamente donde han triunfado las derechas. (Fuertes rumores.) Yo no tengo más que una manera de demostrar las cosas. Ahora bien, no quiero incurrir en el error de ir a una manifestación. (Grandes rumores.) Creéis vosotros que yo, que todos los republicanos, vamos a incurrir en ese error del que las derechas pudieran aprovecharse. (Grandes aplausos.) A mí no se me puede decir que me llegan vientos de palacio. Yo no he ido ni quiero ir a palacio, para que no se pueda ni remotamente pensar que voy a pedir un poder que se me debe de derecho. (Grandes aplausos de los radicales.) No necesito esto, porque estoy seguro de que el presidente del Congreso estuvo preparando la crisis. (Risitas y el propio señor Azaña sonríe.) He observado las cosas, y veo que la crisis se presenta latente, por momentos; ahí están las discrepancias entre el señor Bello y el señor Ruiz Funes, con el ministro de Instrucción pública. ¿Qué puede responder a esto el señor Presidente del Consejo. El señor Bello: De esto respondo yo. (Fuertes rumores en toda la Cámara.) El señor Lerroux: Ya el presidente preparaba la crisis y ahí están estas disposiciones que se refieren a las rectificaciones de las recompensas militares. Es que quiere retirarse a su casa con una bandera antimilitarista, y también con una bandera anticlerical, para que mañana el ac-

tual presidente del Consejo pueda formar un partido que lleve en esas banderas prendidos a muchos diputados y aun de los mismos radicales. (Rumores.) Con esto nos podríamos quedar como el gallo de Morán: sin plumas y cacareando. Yo presento el problema tal cual está, y no quisiera que se convirtiese una crisis de Gobierno en una crisis presidencial. (Fuertes rumores.) Todo esto sería poco, si no existiese además la decisión inquebrantable de la minoría radical de oponerse por todos los medios reglamentarios a la obra del Gobierno. Para oponerse a toda la obra del Gobierno, menos a la ley de Congregaciones religiosas. (Grandes aplausos en la minoría radical.) Los diputados radicales se acercan a su jefe para felicitarle y la sesión queda suspendida durante más de diez minutos. Se reanuda en medio de gran expectativa. El presidente concede la palabra al jefe del Gobierno. El señor Azaña contesta diciendo que el discurso del señor Lerroux, tan esperado, ha coincidido con la reanudación de la vida de las Cortes. Con las Cortes abiertas, todos los rumores, todas las noticias sensacionales, todas las palabras quedan en nada. Con las Cortes cerradas, todos los fantasmas. El problema principal es saber si el Gobierno tiene que atender a los grupos de oposición o tiene que seguir las orientaciones que le marcan su deber, porque, naturalmente, la oposición dice que la opinión está con ellos, y nosotros decimos que está con nosotros. No podemos ser árbitros y jueces. Me voy a referir yo también a la crisis de diciembre, de la que ha hablado el señor Lerroux. Es cierto que se acordó que la crisis tenía que ser de fondo, y por esto se presentó la dimisión al presidente de la República. Se hicieron allí las consultas a varias personalidades políticas, y todas me indicaron a mí para presidir el Gobierno. Yo dije que el Gobierno que había de formar-

se tenía que ser con los socialistas. Efectivamente, cuando el presidente de la República me encargó la formación del Gobierno, ya le advertí que sería de concentración republicana o socialista. Cuando ya casi estaba formado, visité al señor Lerroux, el cual me dijo que él no podía de ninguna manera, colaborar con los socialistas, porque era un acuerdo del partido. Entonces yo formé el actual Gobierno republicano-socialista, y me presenté al presidente de la República con la lista hecha. Merced a su beneplácito, y luego me presenté ante las Cortes, y en estas encontré la justificación del ministerio. Este Gabinete, como todo el mundo, está abierto a todas las indicaciones de sus adversarios y a todos los criterios políticos. El Gobierno depende del Parlamento. Se le ataca, o no, se le discute y se le combate, pero si cuenta con la confianza de los grupos que forman su mayoría, y tiene el apoyo de la misma, tiene derecho a gobernar ajustándose a su criterio y no a las apreciaciones y conducta de sus adversarios. El Gobierno, al presentarse ante las Cortes, expuso su programa, que está llevando a la práctica. En este programa figura la aprobación del Estatuto de Cataluña, la Reforma agraria y los presupuestos, como cosas inmediatas; después las leyes complementarias, derivadas de la Constitución. Este fué, repito, el programa parlamentario del Gobierno y la discrepancia anterior con el señor Lerroux, fué únicamente por el número de leyes complementarias que se habian de aprobar. El panorama en el aspecto social no es tan diferente como ha querido dar a entender el señor Lerroux. En aquella fecha había perturbaciones de orden público, y las había también en el campo andaluz. De ello pueden dar testimonio los que fueron gobernadores de aquellas provincias. En Asturias había profundos disturbios. Además, apenas teníamos autoridades que secundasen nuestra acción. El ministro de la Gobernación de aquel entonces podrá decirnos lo que costaba hacer cumplir las órdenes. Ahora no hemos tenido, ni mucho menos, disturbios de aquella naturaleza. Lo que ocurre es que la República es el fondo común de todos nuestros sentimientos. Cada uno de nosotros tiene su manera diferente de apreciarla y de gobernarla, pero yo estoy seguro que en un momento de peligro para la República, todos nos uniríamos estrechamente para defenderla. (Muy bien. Grandes aplausos.) La enemiga del señor Lerroux hacia la participación de los socialistas, no es tan antigua como afirma. Es después de la crisis cuando ha adquirido esa conciencia de que los socialistas han de salir del Poder. En cuanto al paro obrero a que se ha referido el señor Lerroux, es una enfermedad crónica que jamás ha sido agravada por medidas de Gobierno. Los extranjeros que nos visitan, dicen que estamos en un paraiso en comparación con los demás países del mundo. Respecto a la gestión económica del Gobierno, la juzgo excelente porque la situación actual de España, es infinitamente superior a la que aludía el señor Lerroux. En el presupuesto del último período había un atraso de 250 millones de pesetas. Con respecto a este, resulta que los ingresos de 4.400 millones, y los gastos 4.289 millones, o sea un exceso de 111 millones de pesetas. Los ingresos recaudados ascendieron a 4.500 millones, y los gastos a 4.400. ¿Es esta una situación desastrosa? ¿Es esta una administración deplorable? (Muy bien.) La obra del Gobierno en materia social, tampoco puede decirse que ha fracasado. La legislación social que el Gobierno ha sometido a las Cortes fué aprobada en los Consejos de ministros, en los que estaban presentes los ministros radicales. Sólo se ha variado de criterio cuando así ha convenido a su política de partido. ¿Que se hace política en beneficio de una organización determinada? Tampoco es cierto, señor Lerroux. Además, no hay organizaciones obreras igualmente respetables. El señor Botella: Todas las organizaciones obreras son igualmente respetables. El señor Azaña: No. No puede ser igualmente respetable una organización obrera que se somete a la Ley y actúa con responsabilidad, que otra que

no trata con irresponsabilidad de organizar movimientos revolucionarios. El jefe del Gobierno: Nadie ignora que eso que se llama F. A. I. ha infiltrado en la Confederación Nacional del Trabajo y ahora esa organización no es conocida más que por sus desastrosos. Dirigiéndose a los socialistas: ¿Qué íbais a hacer vosotros con una mayoría de 250 diputados? Votar únicamente la ley de Delegaciones del Trabajo o la Reforma agraria, que no la habéis hecho vosotros. La Reforma agraria no es vuestra, es trabajo de los republicanos. Es consecuencia de un convenio transaccional y atendiendo a una realidad nacional. Yo no sólo os diré que no sólo no es una ley socialista, sino que es una reforma completamente conservadora. (Muy bien.) (El señor Belbontin aplaude a rabiar.) En el orden político, el fracaso del Gobierno parece al señor Lerroux más patente. El jefe del Partido Radical ha ido tomando un argumento de aquí y otro de allá, para hacer constar que nosotros hemos fracasado. Nosotros no hemos realizado ninguna represión, y menos con los periódicos. Yo os diré, en una palabra, que los socialistas son necesarios en una política actual de España. Las leyes votadas por las Cortes, podemos decir que son nuestras, como deben serlo, y no de nuestros adversarios. El Parlamento ha realizado una labor en la que está basada la salvación de España. En cuanto a todo lo demás que se ha referido con relación al Partido Socialista, ya contestaré alguno de sus miembros si lo cree conveniente. El señor Prieto: Pido la palabra. (Fuertes rumores.) El jefe del Gobierno: Nosotros tenemos otro modo de dirigir la República que la que tiene el señor Lerroux. No me sorprende que el señor Lerroux anuncie dificultades en la marcha política por la actuación de su partido. ¿Que hará obstrucción? Ya la hizo cuando la ley de Delegaciones del Trabajo, y se retiró para que no constaran ni los votos en contra de su minoría, al exigirse el "quórum". Yo no digo que hiciese mal. Era su criterio; nosotros entendemos que ha de ser otro el que nos guía. En estos momentos en que se trata de soportar la República, debemos afrontar los obstáculos para demostrar todos nuestra manera de gobernar. No puede haber el peligro de la crisis presidencial a que ha aludido el señor Lerroux. Los poderes del presidente están escritos en la Constitución y éstos no pueden decaer ni por el uso ni por el desuso. Termina diciendo que es fantasioso creer que el Gobierno está de precario en el Poder por una posible falta de confianza presidencial. Hay que tener más respeto al presidente de la República. A continuación se levanta a hablar el señor Prieto y dice que el señor Azaña ha interpretado bien el pensamiento de los ministros socialistas. La responsabilidad la hemos compartido con los radicales y somos los mismos hombres que antes y tenemos los mismos defectos. Nosotros fuimos requeridos a hacerlo y ahora estamos cumpliendo con nuestro deber. Nos marcharemos cuando el jefe del Gobierno nos diga: Aquí estamos todos los republicanos unidos y dispuestos a gobernar. Defiendo al presidente de la República y dice que traer su nombre aquí está fuera de lugar. El señor Lerroux rectifica, insistiendo en cuanto ha dicho y manifiesta que las palabras del jefe del Gobierno no han rectificado nada de lo que ha dicho. Los radicales extremarán su oposición excepto en la ley de Congregaciones religiosas. Termina manifestando que sufre una indisposición, pero que está a las órdenes de la Presidencia para cuanto manda. El señor Azaña interviene para decir que este debate ha de terminar en el Parlamento. El señor Maurá aboga por lo mismo. El señor Galarza, en nombre de la Firpe, manifiesta que es de la misma opinión. El señor Besteiro indica que la Cámara da a entender que quiere que continúe el debate, pero lo que pregunta si se suspone la sesión y se reanuda por la noche. Así se acuerda a las 9:35, quedando la Cámara convocada para la noche.

SANGRIENTOS SUCESOS EN ALEMANIA
Hitler adopta severas medidas contra todos sus enemigos, a los que no está dispuesto a dejarles respirar.—Protestas de paz.—Preparativos electorales y gran empréstito de quinientos millones

Koenigsberg, 3. — Durante una veinticuatro horas, como protesta por la detención de un diputado socialista. En Altona, se señalan un muerto y once heridos en un encuentro entre comunistas y racistas. En Koenigsberg hay tres racistas y cuatro agentes heridos. Las autoridades de Policía adoptan severas medidas contra los comunistas, y en algunos sitios la persecución se inicia también contra los socialdemócratas. Berlín, 3. — Se han registrado sangrientos disturbios en varias localidades, especialmente en la cuenca del Ruhr. En Itzen, del Ruhr, han resultado once socialistas heridos de bala de fusil. En Lubek, se ha declarado la huelga general por

LA GRAVE SITUACION DE ASTURIAS
La Patronal y las autoridades empiezan a hablar ya de los "extremistas" para justificar la represión

¡VIVA EL DESPILFARRO!
Setenta y cinco mil pesetas en confeti, mientras el pueblo muere de hambre

IRREGULARIDADES ADMINISTRATIVAS
Como no explican satisfactoriamente su actuación, ingresan en la cárcel el alcalde y el secretario

Una mala tarde del "Capitán Azaña

El Ateneo Libertario del Clot, a todos los anarquistas y simpatizantes

Camaradas: El Ateneo Libertario del Clot os manda un fraternal saludo y aprovecha la ocasión para haceros un llamamiento...

Sólo quien no ha vivido nunca en nuestros medios, ni ha conocido un sólo comunista libertario, puede insultarles en forma tan bárbara y superficial...

La huelga de ebanistas y similares

La primera entrevista con la Patronal del Colegio y el Sindicato de la Madera

Augurábamos hace unos días, y lo declinamos en las últimas reseñas, que la huelga sostenida con tanto esmero por los ebanistas...

reparar en los medios, nuestro espíritu rebelde, contra lo ancestral y tirano. Y, por esto, sólo por esto, se han inventado, en los centros policíacos, fantásticas delincuencias...

COLABORACION LOS CULPABLES

Roberto Castrovido, desde las páginas de "El Diluvio", correspondiente a la fecha 27 de enero pasado, dedicados a colocar un ramboño de culpabilidad por lo que él llama, de acuerdo con la miopía natural de los ancianos de ojos y de visión, la "revuelta comunista libertaria" del 8 de enero...

LA COMISION TRASMITE A LA PATRONAL LOS ACUERDOS DE LA ASAMBLEA

Personada la comisión del Sindicato en el local del Colegio de Artífices en Ebanistería, y en presencia de su Junta, ésta, con frases de reconciliación, invoca que ambas representaciones de las respectivas entidades mantengan un imperioso contacto para dirimir y solucionar cuantas diferencias puedan surgir...

EL GOBERNADOR, SESOR ATMETILLA, Y NOSOTROS

Los trabajadores, y en particular los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo, casi desde su fundación, están expuestos por cualquier contingencia a ser perseguidos, escarmentados, apalacados, y a que reo clausuras los Sindicatos, no faltando arduos truculentos e inverosímiles, para justificarlo.

EL COMITÉ DE HUELGA

LO QUE VA DE AYER A HOY

EVOLUCION REPUBLICANA

Han transcurrido escasamente veintidós meses desde que España proclamó a la faz del mundo civilizado la nueva de haberse constituido en "República de trabajadores". La labor que desde entonces ha llevado a cabo el Gobierno republicano-socialista...

Sindicato Unico del Ramo de Alimentación

La burguesía, apoyada por las autoridades republicanas, como antes lo fue por las monárquicas, ha emprendido una ofensiva contra los trabajadores, a fin de arrancarnos las mejoras que en noble lucha habíamos adquirido.

A la Juventud de la Cultural de Pasteleros y Reposteros de Barcelona

Compañeros: Con el único objeto de haceros remarcar lo que es y significa para todos los del ramo, lo que intentan realizar cuatro pantagruados, harto conocidos, es por lo que escribo estas líneas.

A la Juventud de la Cultural de Pasteleros y Reposteros de Barcelona

reemos el respeto y la dignidad profesional a que tenemos derecho, como hombres libres. En el año 21 la Sección de Pasteleros, que estaba con la Confederación, triunfó de nuestra táctica burguesa...

Para los compañeros y compañeras del Grupo libertario «Armonía» de San Sadurn de Noya

Los compañeros del Grupo «Armonía» de San Sadurn de Noya, de la Sección de Pasteleros, en el Círculo Modelo de Barcelona por los últimos acontecimientos revolucionarios...

AUTOBUSES

¡Solidaridad camaradas!

EJEMPLO QUE DEBE CUNDIR

Hoy, nuevamente, damos a la publicidad los nombres y cantidades que se entregan a esta Junta de Sección, para mitigar en algo la situación de nuestros hermanos presos: Suma anterior, 130'60 pesetas.

Vertical text on the right edge of the page, likely from another page or bleed-through.

Gacetas

El Ateneo de Cultura Libertaria de Mont Carmelo (Horta) celebrará asamblea general extraordinaria mañana, domingo, día 5, a las diez de la mañana, en su local social Rambla del Carmelo, 40 (Casa Tola), Horta.

La Sección excursionista "Aurora Libertaria", de la Agrupación Cultural Ecléctica, invita a todos los compañeros y simpatizantes a la excursión que efectuará mañana domingo, a la pinada "Font Pudenta", Moncada. Salida del local, a las 8.15.

El Centro Cultural de la Sagrera invita a todos los compañeros socios y simpatizantes a la asamblea general extraordinaria que ha de celebrarse mañana, día 5, a las diez de la mañana, en su local social, Sagrera, 261 y 263.

El Grupo Cultural del Segundo Grupo de Casas Baratas, convoca a todos sus asociados, para hoy, sábado, a las nueve de la noche, para celebrar asamblea general extraordinaria en su domicilio social, Blancas, 3.

Mañana domingo, a las cuatro y media de la tarde, dará una conferencia el compañero "Gele" en el local de la Agrupación Pro Cultura "Faros", Avenida Mistrall, 17, bajo el siguiente tema: "Conceptos sobre cultura burguesa y cultura proletaria".

El Ateneo "Faz y Amor" pone en conocimiento de los componentes del Grupo Artístico que hoy, sábado, a las nueve de la noche, se celebrará una reunión para tratar de la obra "Berta". Se ruega la asistencia de todos para concretar el asunto.

El próximo martes, a las nueve y media de la noche, dará una conferencia en el Ateneo Libertario del Clot, calle Meridiana, núm. 128, el doctor Emilio Mira, el cual disertará sobre "Higiene mental".

La Sección Excursionista "Sol y Vida", del Ateneo Libertario del Clot, invita a sus afiliados y simpatizantes a la excursión colectiva mensual, que tendrá lugar mañana domingo.

El lugar de la excursión será la "Font Pudenta" en Moncada (al pie de la vía del Norte). Hay pineda.

Punto de reunión: Plaza del Clot, a las siete de la mañana. Presupuesto: 0'80 pesetas.

Nota: Dénos por enterados los compañeros excursionistas del Ateneo Librecultural del Pueblo Nuevo.

El Ateneo Libertario de Sans celebrará asamblea general extraordinaria mañana domingo, a las nueve y media de la mañana, en su local social, Barón de Griñó, 3.

Nota: Se encarece de todos los militantes y simpatizantes de la barriada de Sans la asistencia a dicha asamblea, por ser de gran trascendencia para la buena marcha del Ateneo.

El Ateneo Cultural de Defensa Obrera de la carretera del Port, núm. 441, invita a todos sus socios y no socios, a la asamblea general que tendrá lugar hoy, sábado, a las nueve de la noche.

La Juventud Obrera de Galicia pone en conocimiento de todos los socios y simpatizantes, que se ha trasladado a la Avenida de Francisco Layret, 112, frente al cine Condal.

También comunicamos a los camaradas que el que presente seis números seguidos de SOLIDARIDAD OBRERA, correspondientes a una semana, tendrá entrada gratis.

Se ha extraviado el carnet com-federal de Enrique Vallverdú Domingo. El que esté en posesión de él, e lo haya encontrado, cumplirá con su deber depositándolo en nuestra Redacción.

La Sección Barcelona, para informar de un asunto de interés general de orden orgánico confederal, desea relacionarse con todas las Secciones marítimas del Litoral, Sur y Norte de España. Urgen sus direcciones. La nuestra es la siguiente: Paseo Nacional, 31 y Mar, 62, entre-suelo, (Barcelona). Barcelona.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

La Subsección Norte, celebrará junta directiva, hoy, sábado, a las siete de la tarde. Se ruega a los compañeros delegados de cotización en los diferentes servicios, pasen por el local social, cualquier día laborable, de siete a ocho. — La Junta.

«Tierra y Libertad» y «El Luchador», denunciados

Una vez más han sido denunciados por el fiscal los semanarios anarquistas "El Luchador" y "Tierra y Libertad". La Policía, como siempre, se ha incautado de las respectivas ediciones.

Lo que dice el gobernador sobre los gubernativos

Al recibir anoche el señor Amella a los periodistas, les dijo que cada día son puestos en libertad aquellos individuos que estaban detenidos como gubernativos. — Me propongo — continuó diciendo el gobernador —, que no quede ningún detenido en dicha situación.

ASAMBLEAS

La de la Sección Goma. — Esta Sección convoca a todos los compañeros y compañeras a la asamblea general extraordinaria, que tendrá lugar mañana, domingo, en nuestro local social, Unión, 15, 1.ª, a las diez de la mañana, para tratar el siguiente orden del día: 1.ª Lectura del acta anterior. 2.ª Nomenclamiento de Mesa de discusión. 3.ª Informe de la Comisión técnica. 4.ª Tratar respecto al artículo 15 de las bases. 5.ª Reorganización de la Sección.

La del Sindicato de Obreros Intellectuales y Profesionales Liberales. — Este Sindicato celebrará asamblea general extraordinaria hoy, sábado, a las seis de la tarde, en su local social, Pelayo, 1, 3.ª, 1.ª, letra A, para tratar el siguiente orden del día: 1.ª Lectura del acta anterior. 2.ª Nomenclamiento de Mesa de discusión. 3.ª Asunto SOLIDARIDAD OBRERA. 4.ª Conducta de los afiliados J. Riquer Palau y Luis Rizo, y 5.ª Asuntos marcha general del Sindicato.

Se ruega la asistencia de todos los compañeros y en particular de los afectados por el punto cuarto. — La Junta.

Sección Teléfonos

Se convoca a los compañeros de Junta y Sección, para mañana, domingo, a las once de la mañana, en nuestro local social, Avenida Francisco Layret, 124, bajos.

Gran función teatral

Para mañana, domingo, a las cinco menos cuarto de la tarde, organizado por el Cuadro artístico del Ateneo Cultural de Defensa Obrera de Prat Vermell, Carretera de Port, 441, a beneficio de presos y perseguidos. Se podrá en escena el siguiente programa:

- Primero. El grandioso drama social en cinco actos de José Fola Igarbide, "El Pan de Piedra". Segundo. El compañero Canario y otros recitarán algunas bonitas poesías. Compañeros, trabajadores, no olvidemos a los presos; por el bien de la causa, no faltéis a este festival. La Comisión.

AVISOS Y COMUNICADOS

Se invita al compañero Cervera a entrevistarse con el camarada Pérez, en el Pasaje Basols, núm. 8, hoy, sábado, a las seis de la tarde, para un asunto de interés.

En vista de la gran aglomeración de presos que llenan por completo esta cárcel y hace insuficiente la Biblioteca que poseemos actualmente, rogamus a la Comisión nombrada para el intercambio de libros con los presos, se entreviste (personalmente o por escrito), lo antes posible, con el bibliotecario. Arcadio Durán, galería tercera, núm. 287. Cárcel de Barcelona.

Sindicato Mercantil

Para enteraros de un asunto de gran interés, se ruega a todos los militantes del Sindicato Mercantil de Barcelona, adherido a la Confederación Nacional del Trabajo y domiciliado en el Pasaje de Escudillers, 7, principal, 1.ª, pasen por la secretaría del mismo todos los días de siete a nueve de la noche. — La Junta.

Sindicato Unico de Productos Químicos

Compañeros: Siendo de pura necesidad el discutir algunos puntos referente a la presentación de bases, esperamos que todos los compañeros maquinistas y fogoneros hagáis acto de presencia mañana, domingo, a las diez de la mañana, en nuestro local social, Unión, 15, 1.ª.

Tragedias del proletariado hambriento

Esta madrugada, un obrero sin trabajo arrojó una piedra contra una de las ventanas del Ritz. Saltó el sereno del hotel y detuvo a dicho individuo, el cual, al ingresar en la comisaría del distrito, manifestó llamarse Jaime Mas Vives, de 29 años, sin domicilio.

¡OBREROS!

A precios verdaderamente increíbles. Nada de truco, ni género de saldo, como en otras casas!!! Seriedad en calidad y precios, encontraréis en los acreditados

ALMACENES MONUMENTAL

- SAN PABLO, 93 (junto Cine Monumental) ABRIGOS lana (todas medidas) Desde 20 ptas. TRINCHERAS 3 telas, TRAJES estamb. » 25 » TRAJES estamb. » 25 » A los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA el 5 por 100 de descuento

PARA EL SEÑOR GOBERNADOR

¿DE QUIEN DEPENDE MI LIBERTAD?

Con gran extrañeza leo en "La Vanguardia" del pasado domingo, refiriéndose a los presos gubernativos, que el gobernador ha ordenado o ha prometido, una vez estudiados los antecedentes de cada uno, ponernos en libertad, y que con referencia a los dos que SOLIDARIDAD OBRERA nombra el sábado en sus columnas (figurando mi nombre en uno de ellos) nada podía hacerme porque, siempre según "La Vanguardia", estábamos a disposición del Juzgado. Por lo que a mí respecta, he de manifestar que a los nueve días de haber sido detenido (ignoro todavía las causas de mi detención), vino el señor Juez y me tomó declaración, viendo asegurada mi completa ignorancia en el asunto de que me hablaba, y por lo tanto, decretó seguidamente mi libertad, pero advirtiéndome con sentimiento, que quedaba retenido gubernativamente a disposición del señor Gobernador, aconsejándome me buscara cualquier abogado para que hiciera gestiones acerca del mismo, y que recobraría mi libertad inmediatamente. Dichas gestiones las ha hecho particularmente el abogado señor Fontana, desde el primer día de mi libertad nominal, de las cuales y de calidad de preso gubernativo puedo dar fe al señor Fontana. Además, en las oficinas de esta Cárcel Celular, figura mi nombre a disposición del gobernador. Ahora bien, ¿es que acaso, según lo manifestado por los que emborronan en las columnas de "La Vanguardia", el señor Gobernador se ha transformado en juez, o es que estos periodistas de a tanto la línea se transforman en tales desde su respetuoso diario, sin responsabilidades por los perjuicios que con dichas notas tendenciosas nos pueden acarrear a los honrados trabajadores? El motivo que me induce a hacer estas preguntas, es de que el día 1 de febrero hizo un mes que el señor Juez me decretó la libertad, y por lo tanto lo hace que estoy gubernativo, y ateniéndome a lo manifestado y prometido por usted, señor Gobernador, en toda la Prensa, de que nos pondría en libertad a todos los que estuvieramos en calidad de presos gubernativos. Espero, pues, señor Gobernador, que tomará cartas en mi asunto y decretará mi libertad, cesando mi arbitraria retención en esta Cárcel Celular de Barcelona. Pedro Ginés. Cárcel Celular y febrero 1933.

UNA OCASIÓN ÚNICA le ofrecen a usted los populares y acreditados ALMACENES MITRANI SAN PABLO, 72 y 78. - TELÉFONO 10322 con motivo de la formidable liquidación de todas las existencias de invierno a precios increíbles: Gabanes lana... 20 ptas. Trajes estamb... 25 ptas. Pantalones lana... 7 » Trincheras 3 telas 25 » Visiten estos Almacenes y se convencerán

Sindicato del Ramo de Construcción

Se convoca a todos los delegados a la Junta central, para que pasen hoy, sábado, de cinco y media a seis, por el lugar de costumbre.

Se ruega al delegado de la barriada de Santa Coloma de Gramenet a esta Junta central, pase hoy, día sábado, a las cinco de la tarde, por el local de los Sindicatos de San Andrés.

BARRIADA DE SANS

Ponemos en conocimiento de todos los delegados y militantes, que se entrevistaran con esta Junta. Hora y sitio de costumbre.

SECCION MOSAISTAS, COLOCADORES Y PAVIMENTOS

Se convoca a la Comisión técnica, delegados y militantes, para mañana, domingo, a las diez de la mañana, en el sitio de costumbre, para un asunto urgente.

NOTA ACLARATORIA

Para satisfacción de todos los compañeros en general, y a los hermanos Olivares, en particular, tenemos a bien decir que son inexacatas las acusaciones que se les hizo, teniendo por lo tanto toda nuestra confianza. — La Comisión Lorenzo Tapiolas, Del fin Badis y R. Cadena.

Sindicato de Espectáculos Públicos

Los compañeros que integran la Junta central y los que componen el Comité de Relaciones, concurrirán al Sindicato mañana, domingo, a las diez de la mañana, para tratar de un asunto de importancia que afecta a la Sección Asistencias de Tramoyistas.

Sindicato Mercantil

Para enteraros de un asunto de gran interés, se ruega a todos los militantes del Sindicato Mercantil de Barcelona, adherido a la Confederación Nacional del Trabajo y domiciliado en el Pasaje de Escudillers, 7, principal, 1.ª, pasen por la secretaría del mismo todos los días de siete a nueve de la noche. — La Junta.

Sindicato Unico de Productos Químicos

Compañeros: Siendo de pura necesidad el discutir algunos puntos referente a la presentación de bases, esperamos que todos los compañeros maquinistas y fogoneros hagáis acto de presencia mañana, domingo, a las diez de la mañana, en nuestro local social, Unión, 15, 1.ª.

CARTELERA

TEATROS CINES DIVERSIONES

Gran Teatre del Liceu

Avui, mitj a les 9 h. Segona representació de l'òpera del mestre Paderm. GALA PLACIHA. Dimecres, tarda: AIDA, pelà celebrats artistes Bruna Bana, Antoni Cortis, Ettore Nava, Angela Romaní, Dimartí, funció homenatge al maldat mestre Amadú Vives. Ler Intermedi de Músicada, per tota l'orquestra del Liceu. Don La primera y segona vida d'Amadú Vives, quatre paralles per Pere Comanós. Ter L'emigrant, per la secció d'homes de l'Orfèdr Catalá. Quart. DONA FEAN-CISQUITA

Gran Teatre Espanyol

Compañía de vodevil i espectacles moderns, dirigida per el primer actor i director JOSEF SANTPERE Avui, tarda, a les quatre i mitja. A benefici d'el poble: COBIBDO FER FIOESA i "EL PAPITO" SANTS. E. N. I. a les deu. Segona representació del vodevil en tres actes UN SENYOR DE VODEVIL Ja s'apropa! La semana entrant. Ja s'apropa! El segon número d'"EL PAPITO" SANTS

Teatro Novedades

COMPANIA LUIS CALVO Hoy, tarde: LA CORTE DE FAREON y DON GIL DE ALCALA Noche y cada noche, el grandioso éxito: TALESMAN

Frontón Novedades

Hoy, sábado, tarde, a las cuatro y cuarto: OVAINDIA I y TROBORO contra GARATE y GELAYA. Noche, a las diez y cuarto: GURUCOCHA y GOMEZ contra IBARLODCA y CAZALIS II. Detalles por cartón

FU-MANCHU El Doctor Desnoes presenta El Dios de la muerte del Tibet. Presentando su formidable creación LA REVISTA DE LOS MISTERIOS ¡Arte! ¡Lujó! ¡Intriga! ¡Buen humor!

Para comprarse un gabán, trinchera, traje, etc., no hay como en la

Sastrea PNY-PNY Calle San Pablo, 116 (Cerca Paralalel) donde se liquida toda la sección de invierno a precios sin competencia. Calidades y hechuras garantizadas

Teatre Catalá Romea

Teléfono: 12681 Compañía VILA-DAY: A les cinc i a un quart d'ora: EL HERBER DE LA QUARTA AVINGUDA. L'èxit de mes d'elabor d'aquesta temporada. Interes, divertit i entusiasme. La representació de la nit a honor dels congressistes del Primer Congrés Municipalista Catalá, en obsequi als quals l'esquissada cantant Mercé Plançada donarà un recital de cançons, acompanyada pel pianista Josep Caminada. Demà a dos quarts de quatre: LA VOLTA AL MON EN PATINET. A tres quarts de sis i a un quart d'ore: EL MISTERI DE LA QUARTA AVINGUDA

LOS CINES

UNA VISITA A LOS ESTUDIOS DE MONTJUICH

Son las cuatro de la tarde. Desde las nueve de la mañana la machacona tarea de filmar unos pedacitos, breves, que serán casi imperceptibles por sus dimensiones dentro del cuerpo del film, absorben a directores, a captadores de vistas, a decoradores, a electricistas y a los artistas que en este caso son numéricamente en flagrante inferioridad. Retoque, tras retoque, ensayo tras ensayo, tanteo tras tanteo, las multitudes factores alcanzan por fin el sincronismo de la perfección. Cientísimos Aubert bajo su maquillaje plasma la escena. La vive, como si esta carretita parda del maquilado no estuviera cansada de hacer esta mueca repetida tantas veces. Se trasmada desde la semiconciencia de un golpe de poder, hasta aparecer en un rasgo, oprimida, sollozante, dominada por una pena que debe ser en el film, muy fuerte, muy viva, para que una muchachita así, se lance al desesperante torloqueo. Aquel, en este mismo ambiente, bajo esta misma luz que aturde, la presencia de estos electricistas cachazudos y un poco irónicos, se hacen las escenas de amor, de lucha, de paz y de odio. Entre el amasajo de luces e hilos, se oye el martillar, el trasear de muebles, el trabajo lento de encajillador, con pavimentos de verdad las escenas, y de pronto, timbres y timbres y luego una vez seca, fuerte, que se impone. Silencio... ¡quietud...! y como en éxtasis, los pocos segundos en que se va a filmar aparecen siglos. Se mira la escena, se oye la música, se adviene el canto, desde el rincón más lejano, se recoge esta perla de una escena maravillosamente perfecta, sacada, de entre mil escenas técnicas escenográficas. Vuelve otra vez el ruido. Pasan maquiladores, doncellas de las artistas, se abren las consultas, para saber si se ha registrado el sonido y de golpe silencio otra vez... ¡Un chasquido de maderas, típico de empezar el rodaje, y vuélta a empezar. La misma escena. Hay que asegurar la calidad y la perfección, con esta tarea interminable, agotadora, de los Sifios del sonido, de la luz y del estalido. Pepe Comins

URQUINAONA

Wallace Beery Clark Gable y Dorothy Jordan en TITANES DEL CIELO

Presentando en primer término — su título ya lo indica —, una aventura del famoso detective creado por la imaginación más fértil en la literatura detectivesca, el film mantiene la expectación del público desde la primerísima escena. En él se ha evitado la truculencia para cuidar del personaje, factor muy importante en este caso por tratarse precisamente del más admirado y popular de la moderna literatura policíaca. Indiscutiblemente Clive Brook era el actor más llamado a representar figura tan importante y conocida. Su habitual elegancia, su gesto sobrio y aire grandiosamente inglés, han sido aprovechados con suma fortuna para crear en el pantalla un personaje cuyas aventuras, niños y mayores siguen leyendo con un entusiasmo difícil de disminuir, y su imponente labor en esta película vuelve a acreditar de nuevo su justo y merecido prestigio, de buen actor. Con esta excelente película la misma editora presenta "La mujer pintada", drama que tiene su origen en los mares del Sur, y cuyos intérpretes principales son los conocidos artistas Spencer Tracy y Peggy Shannon.

Cine Principal Palace

Sección continua desde las cuatro NOTICIAS FOX: LA CONQUISTA DE PAPA, por Dorothy Jordan y Emil Lasker; UVA, CANTON; UN BESO y UNA MUJER; por Gustav Frolich y Marta Egger

Pantomimo

Hoy, tarde, de cuatro a ocho y a las diez de la noche: DIBUJOS; ACTUALIDADES PARANOURNI; OTOÑO EN SAN SOUL; documental; ECLAIR JOURNAL; gran éxito de la música y super comedia. NO QUEBO SADER QUIEN ERES, por Liane Hláv y Gustav Frolich Se despacha en laquilla y Centro de Localidades para las sesiones mercedes de hoy noche, y domingo, seis tarde

CINE RAMBLAS

Rambla del Centro, número 31 y 33 Sección continua desde las cuatro COMICA, sonora; NOTICIAS SONORO FOX; ENTRE SABADO Y DOMINGO, superproducción sonora; CINEMANIA, superproducción sonora, por HAROLD LLOYD

GOYAY BARCELONA

HOY COLOSAL PROGRAM FRA DIAVOLO, sonora, por el famoso tenor TINO PATIERA; LES AZEL, sonora, de grandioso éxito; NOCHES MAGICAS, sonora, por JACK BUCHANAN

PUBLI-CINEMA

Paseo de Gracia, 37. — Teléfono, 7902 Continúa de 3 a 8:30 y de 10 a 12 BUTACA, 1 PTA.

REPORTAJES CINERAO; LA FABRICACION DE COKE; ROTICERIO FOX SONORO; La Alhambra Mágica CUANDO A ROMA PUERES. Aviso: Domingo, en sesiones especiales, la película EL ULTIMO DE LOS VARGAS, en ves de MAMA que hablamos anunciado

Teatro Truán

Grandioso programa para hoy REVISTA PARAMOUNT; EL PARAIRO DEL VALS, sonora; EL CUERPO DEL DELITO, hablada en español, por Ramón Ferrel, María Alba y Antonio Moreno. En el film Paramount: MILENA DE FAS, sonora Lomas, estupendo programa: LA INSACRABLE, sonora; CASCABELAS, hablada en español, por Ernasto Vilches, Carmen Guerrero y Ramón Ferrel

GRANJA ROYAL ORIENTE

RESTAURANT CAFE-BAR PASTELERIA DULCES DE LATA. Plancheros de todas clases. Preparación de cenas para 10 personas. Teléfono y Plaza

La Argentina

Sección de películas paraguayas, a 3 pesetas. Gracia, Estación, 1 y 2, entrada. Seis por noche

